

Einweihungsfeier des Kompetenzzentrums für Erziehungsberufe

👤 Viktoria Jamar-Weiß 🕒 23. März 2023, 14:24



Mit insgesamt rund 1.400 Schüler*innen bilden die städtische Berufsfachschule für Kinderpflege, die städtische Fachakademie für Sozialpädagogik München Mitte, die städtische Fachakademie für Heilpädagogik und die städtische Fachschule für Grundschulkindbetreuung ein umfassendes Kompetenzzentrum für Erziehungsberufe. Die Schulen haben in der Corona-Pandemie 2020/2021 den Betrieb aufgenommen. Jetzt konnten wir sie endlich offiziell einweihen.

Wie wichtig die Erziehungsberufe für unsere Stadt sind, haben die Bildungsbürgermeisterin Verena Dietl und Stadtschulrat Florian Kraus in ihren Reden deutlich gemacht. Ob Kinderpfleger*innen, Erzieher*innen oder Heilpädagog*innen, alle sind dringend benötigte Fachkräfte für München. Mit dem Kompetenzzentrum haben Sie nun tolle und moderne Räumlichkeiten, um den Grundstein für gute Bildung und Pädagogik zu legen.



von links nach rechts: Stadträtinnen Clara Nitsche und Julia Schönfeld-Knorr, Stadtschulrat Florian Kraus, Baureferentin Dr.-Ing. Jeanne-Marie Ehbauer, Schulleiterinnen Irmgard Koch und Pauline Zikeli, Bildungsbürgermeisterin Verena Dietl, Stadträtin Anja Berger, Stadtrat Sebastian Weisenburger

Stadtschulrat Florian Kraus:

„Die beruflichen Schulen sind ein Juwel der Münchner Bildungslandschaft. Das besondere an diesem Standort in der Ruppertstraße ist, dass es ein Kompetenzzentrum für Erziehungsberufe ist: Es sind vier Schulen unter einem Dach versammelt. Das bietet natürlich die Möglichkeiten von der Erstausbildung über viele Weiterbildungen hin zu einem ganzheitlichen Ansatz für die Erziehungsberufe in München. Das schöne an der Lage für des Kompetenzzentrum ist, dass es mitten in einem belebten Stadtviertel liegt und die Wechselwirkung zwischen Schule und öffentlichen Raum hier einfach fantastisch ist.“



Baureferentin Dr.-Ing. Jeanne-Marie Ehbauer: „Das Baureferat hat das neue Berufsschul- und Multifunktionsgebäude an der Ruppertstraße zwischen März 2017 und Juni 2020 errichtet. Es nun endlich auch feierlich einweihen zu können freut mich vor allem für diejenigen, die an diesem anspruchsvollen Projekt über Jahre mitgearbeitet haben. Sie haben große Herausforderungen gemeistert: Bauen in innerstädtischer Lage auf knapp bemessener Fläche, das ästhetische und funktionale Einpassen des Komplexes in die spezielle Umgebungssituation, und dann kam kurz vor Schluss auch noch die Corona-Pandemie hinzu. Das Ergebnis ist ein spannendes neues und nachhaltiges Multifunktionsgebäude, das den vielen unterschiedlichen Bedarfen der Bildung, der Kultur und des Quartiers gerecht wird. Einen ganz besonderen Wiedererkennungswert schafft die eindrucksvolle Skulptur der Künstlerin Flaka Haliti auf dem öffentlichen Vorplatz, die im Rahmen von QUIVID entstanden ist, dem Kunst-am-Bau-Programm der Landeshauptstadt München.“

Die Schulleitungen Irmgard Koch und Pauline Zikeli begrüßten die rund 300 Gäste. Das Rahmenprogramm wurde durch Orchester- und Musiceinlagen der Lehrer*innen und Schüler*innen gestaltet.



[Die Einweihung auf Instagram](#)

[Die Einweihung auf Facebook](#)

Zum Projekt gehört auch:

- Haus für Kinder mit 4 Krippengruppen (48 Krippenplätze) und 3 Kindergartengruppen (75 Kindergartenplätze)
- Stadtteilkulturzentrum LUISE über das KULT mit 260 Sitzplätzen, Bühne, Umkleide, Küche, Ateliers, Gruppenräumen und einem Gymnastikraum.
- Bibliothek, eigener Versammlungsstätte, Mensa und Schulhof auf dem Dach auf der Sporthalle sowie Ausstellungsfläche der einzigartigen sozialpädagogischen Sammlung.
- 3-fach Sporthalle inklusive Vereinsnutzung und Tiefgarage

[weitere Infos zum Bauprojekt](#)

- i** Baukosten: 86 Millionen Euro (gemäß Stadtratsbeschluss)
Baubeginn: I. Quartal 2017
Baufertigstellung II. Quartal 2020
Bauherr: Justus Kammel